
第３回鹿島市特別職報酬等審議会 議事要旨 

 

開催日時  令和６年７月８日（月） 15：30～16：45 

開催場所  鹿島市役所庁議室 

出席委員  ８名（全員出席） 

その他出席者  事務局（政策総務部長以下５名） 

 

 

１ 開会 

 

２ 追加配布資料の説明について 

 ・事務局より配布資料（資料７～８）の説明 

 ・事務局より前回の会議後に提案のあった議会に対して意見を求めることに

関する資料（別紙①）の説明 

 ・会議終了後に会長の指示により作成した事務局による報酬改定案 A～C（別

紙②）についての説明 

 

３ 審議 

【主な質問・意見】 

質問 仮に議員報酬を上げる又は政務活動費を創設したとする場合は、議会 

費を何らかの形で削減して賄うというような答申はできるのか。 

 回答 そのような意見を答申に付帯意見として付すことはできる。 

 

 意見 議会費を削減した場合、削減した分はあくまでも議員のために使うも

のであるべき。その分を市長・副市長・教育長の方に回すのはおかしい。 

 

 意見 これから市の人口が減っていく中で、議員定数も見直すべき時期がき

ていると感じる。人口 1 人あたりの議員報酬額でみると高い方になって

いる。そうすると定数を少し減らしてもいいのかもしれない。 

 

 意見 議員も選挙の際に公約を掲げていると思うけれども、それがどこまで

進んでいるか等の報告をしなきゃいけないということを決めて、そうい

うことに対して政務活動費を出すとすればいいと思う。実際、そういう活

動をされている議員もいらっしゃる。 

 

 意見 議員については、そもそも活動費用が多くかかるので上げるのか、それ



とも物価高で上げるのか、整理して考えなければならないと思う。 

 

 決定事項 

   別紙①の文書によって、審議会から議会へ意見を求めることとし、次回の

審議はその意見を踏まえた議論を行う。 

 

●その他の事項に関する意見 

  意見 この審議会の開催頻度についてはしっかり決めておいた方がいいと

思う。例えば４年に１回選挙があって、交代した時期に開くなどとしても

よいと思う。 

 

６ その他 

 次回日程 ８月２８日（水） 15：30～ 

 開催場所 鹿島市役所庁議室 

 

 

７ 閉会 

 

 


